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! ! ! !金山区李先生!临桂路上的金山

卫火车站出口处!下午经常有十几辆

小轿车停靠!从事非法客运"

徐汇区孙先生!古宜路宜山路附

近!一处工地内的水泥地上铺设泥土

种植庄稼已有两年!蚊蝇滋生!影响

周边居民生活"

静安区倪先生!共和新路 !"#$号

至 #%&'号刚修复不久!又出现路面坑

坑洼洼!对周边居民通行造成影响"

宝山区吴女士!美康路到美兰湖

地铁站主路已修好!但是到地铁口的

道路没有修!属于断头路"

长宁区仲先生!长宁路 ()(号旁

边!有一处公共绿化带已有七八年没

有修剪及养护"

普陀区宋女士! 武宁路普雄路!

有道路在夜间施工!影响居民休息"

浦东新区张先生!惠南镇英雄村

十组 *+)号正在搭建违法建筑!影响

周边居民生活"

奉贤区林女士!海湾镇海工路靠

近奉炮公路!整条路的路灯不亮"

虹口区陈女士!欧阳路 )$,弄 #'

号门口垃圾箱设置不合理!影响周边

居民生活!建议移至小区门口"

志愿者 毛奇寅 顾怡雯 黄昕婧 整理

绿化和市容管理局局长邓建平上午走进本报夏令热线!!!

! ! ! !下周一上午 "时 #$分至 %时 #$分"国网上

海市电力公司总经理张俊利接听夏令热线来电"

市民可拨打 &'#&%热线沟通交流"反映问题#

下周提示
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! ! ! !对延安中路绿地，上海市民不
会陌生，这片建于世纪之交的大型
公共绿地，占地 !$公顷，是市中心
最大“绿肺”。它首次实现了国内特
大型城市中心区“拆房建绿”的重大
创新，呈现了“把城市和建筑建在绿
色中”的新面貌，开创了我国中心城
区大型公园绿地全开放的先河。
延中绿地建成后，国内外很多

城市来考察。赞叹上海也有了“中
央公园”之余，他们大多不会想到，
这片绿地的前身，是一片倒马桶、
生煤炉的老城厢，也是上海旧房危
房最密集地区之一。生态建设的规
划有了，但实施阻力不小。当时延中
绿地拆出一亩空地，平均要动迁 %&

户居民，一户平均补贴 !&万元。一
亩地 $&&万元的拆迁成本，在上世
纪 '&年代是天文数字。而且“人往
郊区走，树住市中心”，这破天荒的
大胆举措，老百姓能理解吗？

城市决策者理解生态建设的
重要性，把公用事业改革中“挤”出
的资金，投入到造绿中。!&&&年 #

月 !&日，在动迁 #万多户居民、
%&&多家企事业单位后，延中绿地
动工了！为达植物多样性，园林部
门把生长在浙江山里的毛竹首次
引入上海，配合改良土壤等技术攻
关，让 (片总面积达 !'&平方米的
毛竹林最终在延中绿地扎了根，成
为点睛之笔。
为了满足市民“当年种树、当

年乘凉”的迫切愿望，延中绿地引
种的乔木大多是胸径在 #)厘米以
上的大树，园林工人动用大型车吊
为它们安家。其中两棵胸径 (%厘
米的市花白玉兰，是市区个头最大
的白玉兰。
延中绿地建成后，缓解了中心

城区的热岛效应，明显改善了城市
景观和环境质量。上海建造大型绿
地的序幕就此拉开，此后数年，市
中心出现了多片“都市森林”。如今
的上海，人均公园绿地面积从曾经
的“一双鞋”到“一张报纸”“一张
床”，目前已达 $*!平方米。
原上海市绿化管理局局长 胡运骅

! ! ! !今天上午，上海市绿化和市容
管理局局长邓建平走进新民晚报夏
令热线，接听市民来电，并接受本报
记者专访。邓建平介绍，上海将围绕
!&()城市发展目标，不断提升城市
景观品质，推进“绿化、彩化、珍贵
化、效益化”的“四化”建设。至 !&!&

年形成技术体系，储备苗木，建设苗
圃，建成一批“四化”示范试点；至
!&!)年建成布局合理、品种丰富、
管养精细、技术先进的绿化系统，打
造“上海花城”雏形；至 !&()年形成
林景结合、廊园交织、秋色烂漫的自
然风光，建成与卓越的全球城市相
匹配的“上海花城”。

三年新建大型公园绿

地 #($$公顷

邓建平透露，未来三年，上海将
进一步推进“多层次、成网络、功能
复合”的生态网络体系建设，增加生
态保护空间，给市民打造更好的生
态环境，提供更多绿色产品。

其中，新建大型公园绿地 (+&&

公顷，包括世博文化公园、上海植物
园北区、桃浦中央公园南片、三林楔
形绿地、张家浜楔形绿地、东沟楔形
绿地、黄浦江滨江绿地等；改造公园
(,座，新建提升改造 #)&块街心花
园，到 !&!&年城市公园达到 %&&座；
新增 (座郊野公园。!&#$年底，松南
郊野公园将建成开放，!&#'-!&!&年
浦东老港郊野公园和奉贤庄行郊野
公园将开放；完成 +&&公里绿道目
标，重点建设外环绿带绿道、沿苏州
河、环淀山湖等绿道；新增立体绿化
.!&万平方米；新增大居绿地 (()公
顷；新建林地 !&万亩。

新增绿化道路突出植

物主题特色

邓建平介绍，上海将新增绿化
特色道路 !#条，突出主题植物特
色，集中应用一批观花、观叶、观果
的植物品种，如杨浦区新江湾城 ##

条道路，种植北美枫香、黄连木、乌
桕、无患子等彩叶树种，虹口区大连
路以北美海棠、帚桃、束花茶花为特
色，嘉定区棋盘路以樱花、美人梅、
月季为特色，闵行区沪闵路以三角
梅、毛鹃、凤仙为特色，松江区江学
路以海棠、榉树、无患子为特色，奉
贤区南亭南奉公路以银杏、安吉拉、
束花茶花为特色。
加快绿化建设的同时，上海将

在彩化、珍贵化、效益化上做足文
章。每年确定一批“四化”重点项目，
重点加大开花色叶乔灌木、珍贵树
种、开花宿根地被等新优植物的推
广应用，实现森林绿带等景观季相
变化。推进高架桥体、高架两侧建筑
屋顶绿化、重点商务区创意园区立
体绿化建设，全面提升立面空间绿
视率和彩化度。“十三五”期间，上海
计划实施 #,条（片）市级重点生态

廊道，包括绕城高速、沪芦高速、吴
淞江等，造林 #!万亩。

市中心三座大型立体

花坛最吸睛

首届中国国际进口博览会将于
##月在沪召开。人民广场、外滩、陆
家嘴三个市级重点区域的花卉布置
方案设计已完成。其中，人民广场喷
水池的“秋实满园”、陆家嘴环岛的
“珠联璧荷”、外滩外白渡桥南侧的
“扬帆起航”将是最吸睛的 (座大型
立体花坛，将在 '月底前制作完成，
主要用五色苋、佛甲草、角堇、何氏
凤仙等秋季花材。
进口博览会主会场周边则将采

用平面结合立体的方式，突显彩化，
地面花卉颜色主基调以红黄色为
主，凸显“国旗色”。周边重要道路节
点则辅以花坛花境、主题绿化景点
等，构建色彩绚烂的视觉感受。邓建
平说，##月并非上海常见花灌木的
开花期，本市绿化部门筛选并储备
了秋季草花，如大花海棠、球菊、孔
雀草、天竺葵等，同时还储备了月
季、三角梅、紫薇等开花植物，确保
市民和中外游客在 ##月也能“推门
见彩”。
美丽的灯光夜景已成为上海不

可或缺的城市名片。为了迎接进口
博览会，黄浦江两岸照明深化设计
方案已完成，将逐步进入施工阶段。
杨浦、南浦、卢浦、徐浦四座跨江大
桥景观照明提升改造工作也已全面
展开。
在进口博览会虹桥商务区核心

区域，环卫部门还将新建 )座公厕。
结合公共绿地设施，从外观设计上
与环境融合，并从男女厕位比例及
第三卫生间的功能上更好布局。

本报记者 裘颖琼

2035年上海变“花城”

! ! ! ! !垃圾乱倒、占道等现象是夏
令投诉的热点。今天上午，市绿化
和市容管理局局长邓建平走进本
报夏令热线，接听的第一通电话就
是反映偷倒垃圾。
“(号线石龙路站北出口有一

堆垃圾，占据了整条马路的一半。
上下班每天从这里经过，臭得要
命，已经持续很长一段时间了，大
热天苍蝇满天飞。”市民方先生打
电话反映，石龙支路上有人随意倾
倒垃圾，影响市容，阻碍通行。邓建
平接电后表示，将立即派人赴现场
处理。

本报记者上午来到石龙支路，
发现乱倒垃圾的现象十分严重。大
量建筑垃圾和生活垃圾乱堆乱放，
绵延近百米，不仅影响市容，还让本
就不宽敞的道路更显逼仄。天气炎
热，蚊蝇滋生，行人极为不满。

沿着垃圾堆往前走不远，记者
发现有一处废品回收站，附近情况
也很糟糕。废弃车辆乱停在路边，
垃圾遍地，几辆共享单车“潇洒”地
躺在垃圾堆里。附近的工人说，白
天没有看到有人乱扔垃圾，都是趁
着环卫工人下班后，偷偷摸摸跑来

倾倒。他介绍，自从附近的废品回
收站开张后，垃圾就越堆越多，每
隔三两天就出现不少新垃圾。

负责该区域保洁的上海日华环
境保洁服务有限公司南站区域相关

负责人接到投诉后来到现场。与他
一道来的还有一辆铲车和垃圾回收
车辆。抵达现场后，铲车立即开始作
业。这名负责人介绍，每个周末都会
对偷倒垃圾集中处理。上周他们在

这里清理了多达六车垃圾，无奈仍
有大量新垃圾倾倒过来。

在垃圾清理作业现场，环卫人
员发现有人偷倒垃圾。附近修理厂
的工人，正欲通过推车运送倾倒厂
内垃圾，被及时制止，接受教育，并
将垃圾倒入不远处的垃圾库房。

保洁人员上午运走四车垃圾
后，路边恢复了整洁，工作人员随
后对路面洒水除尘。

漕河泾街道社区管理办公室
主任叶冰分析，石龙支路偷倒垃圾
现象严重，有两个原因：一是因为
附近有非法废品回收站，二是因为
马路是断头路，凌晨时段监测力度
不够。叶冰说，下一步将在这条马
路部署监控设备，并考虑在路头设
置门岗，加强巡逻。本月底前还将
取缔非法的废品回收站。此外，石
龙支路上的违建拆除后，这片区域
很可能将被用作收储用地，届时情
况也会有所好转。本报记者 杨硕

垃圾占道阻碍通行
加大布控严防偷倒

! 上午!铲车和垃圾回收车在现场清理垃圾 本报记者 王凯 摄


